

Hoy en

LA PRENSA GRAFICA



Mayor Alvaro Salazar B.

• Servicio de ANDA

Plan de atención a la población damnificada las 24 horas del día ha establecido la Administración Nacional de Acueductos y Alcantarillados, ANDA, informó ayer el presidente de dicha entidad Mayor Alvaro Salazar Brenes. (Inf. Pág. 4).

• Limosnas serán para damnificados

Al dar a conocer ayer sus diferentes actividades, la Secretaría de Comunicación Social del Arzobispado, informó que las ofrendas dadas se destinarán a cubrir las necesidades más urgentes de los damnificados. (Inf. Pág. 41).

• Piérdense 88 millones en escuelas

Se estima que 88 millones de colones se han perdido con la destrucción de escuelas provocada por el terremoto, informa el ministro de Educación, Prof. José Alberto Buendía Flores. (Inf. Pág. 5).

• Peligro en Los Arcos

Los residente en la Col. Los Arcos, del Barrio Santa Anita, piden a las autoridades la remoción y limpieza del lugar, por el peligro de los escombros. (Inf. Pág. 33).

• Asesoría empresarial de ASPAE

Diferentes tipos de asesoría técnica para microempresas para que éstas formen parte de una reactivación global, ofrece ASPAE, informa el Lic. Ramón Calderón Aráuz. (Inf. Pág. 34).

• Fallas en la construcción

CASALCO por medio de su Comisión de Geotecnia y Suelos, establece las condiciones prevalentes en el suelo y en las construcciones, que motivaron mayores daños en la construcción. (Inf. Pág. 4).

• Trigo a partir del lunes

La Asociación de Ganaderos de El Salvador, AGES, a partir del próximo lunes iniciará la distribución en todo el país por medio de sus despensas ganaderas, del trigo que ha importado para el alimento del ganado. (Inf. Pág. 17).

• Sanciones a buseros

Medidas correctivas impondrá Transporte y Tránsito a los buseros que no acaten los nuevos recorridos propuestos en el centro de San Salvador, declaró el Director de Transporte, Dr. Oscar Plana Boter. (Inf. Pág. 4).

• Gratitud popular hacia la FA

El capitán Julio Orlando Monge, uno de los encargados de la distribuir alimentos por parte de la 1a. Brigada de Infantería, indica que es notoria la gratitud popular hacia la Fuerza Armada, por su gran colaboración en esta hora de dolor.

• Autopsia en mexicana

Ayer persistían las mismas dificultades en el Centro Judicial Isidro Menéndez, para poder practicar la autopsia en el cadáver de la mexicana Blanca Estela Aguirre. (Inf. Pág. 5).

• Reactivar pequeña empresa

Un llamado al Presidente de la República, hacen los miembros directivos de FENAPES, para que emita decretos que apoyen la reactivación de la pequeña empresa. (Inf. Pág. 5).

• Valiosa ayuda mexicana

Veintisiete vuelos y dos buques y centenares de hombres en socorro, médicos y técnicos es parte de la ayuda mexicana a los damnificados del terremoto de El Salvador.



Lic. Ramón Calderón



Cap. Julio O. Monge

Sanciones a buseros que no respeten nuevas vías

Los correctivos necesarios se aplicarán a partir del próximo martes 4, a todos aquellos buseros que no observen el nuevo recorrido propuesto para buses urbanos en San Salvador.

Ayer al mediodía representantes de Transporte Terrestre, Departamento General de Tránsito, AEAS y FENACITES, explicaron que desde el jueves 30 de octubre, se ha puesto en ejecución el reordenamiento temporal del servicio urbano de pasajeros, que prestan buses y microbuses.

Tal ordenamiento, dijo el director de

Transporte, Dr. Oscar Plana Boter, obedece a los lineamientos dados por el Comité de Emergencia Nacional, tanto para garantizar la seguridad del público usuario, como para facilitar las labores de demolición o reconstrucción de los edificios públicos y privados, que resultaron dañados por el terremoto del 10 de octubre recién pasado.

Hemos creído necesario que para garantizar al público usuario la estabilidad del recorrido de las diferentes rutas urbanas, a partir del próximo martes 4 de

—Pasa a la página 34—

Defectos de construcción en edificios derrumbados

Muchos de los edificios y viviendas destruidos por el terremoto, tenían defectos en la colocación de algunos materiales, afirma CASALCO.

Las condiciones del suelo, el descuido o la mala fe en la construcción de un edificio o el uso inadecuado del mismo, pueden debilitar sus estructuras y ser los primeros en caer, cuando se produce un sismo de gran intensidad, dicen miembros de la Cámara Salvadoreña de la Industria de la Construcción.

Dentro de los aspectos geotécnicos, señalados por la Comisión de Geotecnia y Suelos de CASALCO, aparecen que la existencia de suelos constituidos por materiales poco densos o semi-densos en las capas superiores, origina mayor amplificación de los movimientos sísmicos.

Se ha podido determinar, una relación bien definida entre los espesores de "tierra blanca" y los daños en las estructuras, es decir, que donde el espe-

sor de ésta es mayor de 25 metros, las estructuras han presentado mayores daños, situación que es más grave cuando dichas estructuras están ubicadas inmediatas a las líneas de fallas longitudinales de Dirección NNW. Estas formaciones geotécnicas coinciden con la parte central de la zona metropolitana, que es donde se presenta la mayor concentración de edificios altos del país.

En aquellas zonas donde los espesores de "tierra blanca" oscilan entre 5 y 9 metros, se detectaron daños, pero no de la envergadura de la zona central, ya que este espesor de "tierra blanca" no permitió un mayor desarrollo de la amplitud de onda.

Es en esta zona donde los espesores de "tierra blanca" son de 0 a 3 metros, que los daños fueron menores en las estructuras de sistema mixto y lógicamente, en edificios.

—Pasa a la página 19—

ANDA supera problemas para mantener servicio

Plan de atención a la población damnificada las 24 horas del día ha establecido la Administración Nacional de Acueductos y Alcantarillados, ANDA.

Así lo informó ayer el presidente de esa entidad Mayor y Lic. Alvaro Salazar Brenes, quien además señaló, que el 90 por ciento de los problemas dejados por el terremoto están ya subsanados y el servicio se ha restablecido en ese porcentaje, afirmó.

Para suministrar el vital líquido a la población afectada por el terremoto del pasado diez de octubre, ANDA ha estable-

cido puestos fijos de distribución de agua, que de acuerdo al restablecimiento del servicio se irán movilizand hacia los sectores que más requieran de las provisiones de agua, acotó.

Todavía no hay cifras de pérdidas ocasionadas a la infraestructura del servicio de ANDA, apuntó el funcionario, porque cada día se van detectando más averías que conforme se va restableciendo la presión en las tuberías, aparecen nuevos obstáculos que subsanan pero se trabaja en la valuación de daños para determinar

—Pasa a la página 53—

Un día en nuestra historia

• Hoy firman la coalición de partidos

(Martes 1 de noviembre de 1961). Hoy a mediodía será firmada el acta de coalición de varios partidos políticos, a fin de participar como un solo frente en las próximas elecciones para diputados a la Asamblea Legislativa y Constituyente. El Dr. Abraham Rodríguez de la Democracia Cristiana, dio a conocer que la coalición quedará integrada por el Partido Acción Renovadora, Partido Social Demócrata, y el Partido Demócrata Cristiano.

Indice

Nacionales/ 4-5
Internacionales/ 6-7
Sociales/ 8-28
Cartas a María/ 12
Hermano Pablo/ 14

Su Salud/ 28
La Cámara/ 50
Platillos/ 50
Deportes/ 35-37
Cómicos/ 38-40

Clasificados/ 42-49
Cines/ 50-53
Indicador/ 51
Horóscopo/ 53



—Foto de LA PRENSA, por Malena.

ABASTECIMIENTO DE TRIGO. Los directivos de la Asociación de Ganaderos de El Salvador, AGES, de pie: José Napoleón Bonilla, Freddy Castellanos, sentados: José Santos Prudencio, Godofredo Sol, Carlos Arturo Muysnonndt Parker,

presidente de AGES, y Ciro Hildebrando Umaña, informaron ayer que a partir del próximo lunes, todas las despensas ganaderas estarán vendiendo trigo para la alimentación del ganado, en sustitución del maíz amarillo.